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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
INICIATIVA DEL IEQ PARA MODIFICAR COMPOSICIÓN DE AYUNTAMIENTOS 
Por Noticias 
 
El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) ha aprobado impulsar una iniciativa de ley de reforma a la 
ley estatal del ramo, para que la composición de los ayuntamientos sea modificada desde el siguiente proceso electoral. 
 
Querétaro tiene 176 regidores por  los principios de mayoría relativa y representación proporcional y  la cantidad de 
unos varía según el ayuntamiento de que se trate. 
 
La autoridad electoral estatal ha realizado un estudio técnico para que en algunos municipios los ayuntamientos tengan 
una cantidad menor de regidores por ambos principios. (N p.7) 
 
 
(FOTO) LA AUTORIDAD electoral  estatal  propone modificar  la  composición de  los  ayuntamientos de Querétaro.  (N 
p.7) 
 
 
AVALAN FINANZAS DE TRES PARTIDOS 
Por Candhy Escalante 
 
*El IEQ aprobó los estados financieros de los partidos políticos a pesar de tener algunas irregularidades. 
  
La  sesión  del  Consejo  General  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  se  tornó  controvertida,  toda  vez  que  los 
Consejeros  aprobaron  los  dictámenes  de  Estados  Financieros  del  primer  trimestre  del  año  de  los  partidos  Verde 
Ecologista  de  México  (PVEM),  Convergencia  y  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  los  cuáles  tenían  algunas 
irregularidades.  
 
Una  de  las  observaciones  fue  la  detectada  al  Verde  Ecologista,  la  cual  constituyó  una  contratación  de  tiempo  en  la 
modalidad de Radio y Televisión, pues a decir de la Consejera María Espinoza (SIC), se debe dar cuenta al IFE, por lo 
que el dictamen fue regresado para su revisión.  
 
En  cuanto  a  Convergencia,  se  detalló  la  inexistencia  de  la  documentación  pertinente  para  complementar  el  informe 
financiero, sin embargo fue aprobado.  
 
El  Consejero  Alfredo  Flores  Ríos  detalló  que  el  partido  político  debe  resolver  las  dudas  por  lo  que  solicitó  una 
explicación al organismo político.  
 
Además,  se  aprobó  remitir  al  Congreso  del  Estado  la  iniciativa  en  la  que  el  IEQ  propone  modificar  el  número  de 
regidores en ayuntamientos de la entidad.  
 
La Consejera Esperanza Vega consideró necesaria la revisión del alcance de la misma, pues a decir de ella, no todos lo 
municipios se verán veneficiados.  
 
“Al revisar el estudio técnico para ver si se modifica la integración de los Ayuntamientos, considero que el alcance está 
extralimitado, se ordenó que únicamente se debe ceñir al tema de los Regidores”. (a.m. P. 7) 
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REFORMARÍA EL IEQ LOS AYUNTAMIENTOS 
Por Aimmé Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ En sesión ordinaria de Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) celebrada este 
martes  30  de  agosto,  fue  presentado  y  aprobado  por  seis  votos  a  favor  y  uno  en  contra  de  los  siete  Consejeros 
Electorales, el estudio técnico para determinar si se modifica la integración de Ayuntamientos del Estado de Querétaro. 
 
Con duración de alrededor de dos horas y media fue desahogada la sesión en la cual se aprobó enviar a la Legislatura 
del Estado de Querétaro dicho estudio, como iniciativa de ley, para su aprobación al seno del Congreso del Estado. (DQ 
p.1) 
 
 

 
INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 

 
                                                                                                                      
REITERA LA COPARMEX RECHAZO A “CHAPULINEO” 
*Demanda a los diputados informes y cuentas claras 
Por Leticia Jaramillo 
 
El Presidente de  la Coparmex, Alfonso García Alcocer, demanda cuentas claras a  los diputados y que  informen de  las 
actividades  que  realizarán  en  el  tercer  año  legislativo,  que  es  el  año  del  “chapulineo”  donde  todo  mundo  busca 
nuevamente  acomodarse,  para  que  la  ciudadanía  decida  si  está  dispuesta  a  otorgarles  nuevamente  su  voto  o  se  los 
quita. (N p.6) 
 
 
NO MÁS DINERO A LOS PARTIDOS: GARCÍA ALCOCER 
Por Leticia Jaramillo 
 
“Si yo fuera el gobierno federal le quitaba totalmente el apoyo económico a los partidos políticos”, declaró el Presidente 
de la Coparmex, Luis Alfonso García Alcocer, quien sostuvo que los institutos políticos deberían vivir de sus militantes y 
no del presupuesto del estado, el cual se debe invertir en obra social y ene ducación –que tanta falta nos hace‐, por eso 
tenemos inseguridad. (N p.6) 
 
 
PODRÁN VOTAR EN 2012 UN MILLÓN DE PERSONAS 
Por Candhy Escalante 
 
Más de un millón de personas son  las que participan con su voto el próximo año,  informó Ana Lilia Pérez Mendoza, 
Vocal Ejecutiva del IFE en la entidad, además de indicar que será hasta el 15 de enero cuando los interesados en realizar 
algún trámite como modificaciones en sus credenciales de elector, puedan hacerlo. (AM p.7) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 

 
 
PRI 
 
NO HABRÁ IMPOSICIÓN DE CANDIDATOS DE UNIDAD: PRI 
*Hasta marzo, definición de las propuestas 
Por Manuel Paredón 
 
El PRI anticipó que en el 2012 no habrá imposiciones en sus candidatos de unidad, dice estar abierto a las alianzas con 
otras fuerzas políticas y dispuesto a sellar con éstas un pacto de civilidad, le preocupa el abstencionismo, desde ahora 
llama a tener cuidado con el origen de los recursos para las campañas, y aclara que nadie está seguro para el municipio 
de Querétaro. (N p.7; nota similiar en el AM p.3) 
 
 
HUIMILPAN SE SUMA AL ESFUERZO NACIONAL DEL PRI 
Por Héctor Ayala 
 
Dentro de la gira que está realizando el Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro,  los  integrantes del organismo 
político  liderados  por  Braulio  Guerra  Urbiola  visitaron  el municipio  de Huimilpan,  Guerra  Urbiola  compartió  con  la 
militancia las estrategias de trabajo encaminadas a las próximas elecciones del 2012. 
 
En un marco de unidad con el priismo de Huimilpan el  líder tricolor destacó la  importancia de la unidad y el trabajo 
partidista “ ya que en pocos meses comenzarán los tiempos electorales por los cuales el priismo en Querétaro necesita 
estar preparado, pero sobre todo organizado para lograr los objetivos planteados” (DQ p. 12) 
 
 
 
 
PRD 
 
PRESUME C. CONSOLACIÓN LA ELECCIÓN DEL PRD LOCAL 
Por Sergio Hernández 
 
Nueva Izquierda –corriente a la que pertenece el nuevo dirigente del PRD, Carlos Sánchez‐ siempre ha estado plegada al 
PAN; el diputado Crecenciano Serrano plegado al PRI y nosotros con López Obrador,  lo que nos da como lección que 
hoy en el PRD cohabitamos todas las expresiones, dijo Carmen Consolación. (N p.7) 
 
 
COLUMNA 
“BANQUETA” 
 
LA LIMOSNA 
El PRD anda en  sus peores días  en Querétaro. Desvalijado por quienes  lo usaron para hacer negocios  inmobiliarios, 
fingiendo que defendían a los sin casa, el instituto político casi ha desaparecido de la geopolítica queretana. Tanto es así 
que la propuesta perredista en materia de reforma electoral es que los partidos políticos con registro tengan desde el 
2012 más dinero público y menos problemas legales para seguir mamando la ubre presupuestal. Y es que, aunque no lo 
dicen, los dirigentes admiten que, o mendigan la caridad oficial o pasan a la historia sin pena ni gloria. ¡Con esta clase de 
políticos los partidos se están quedando en las puras hilachas! (N p.3) 



  
MIÉRCOLES 31 DE AGOSTO DE 2011 

 

4 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
 
CADA PESO QUE SE GASTA, PARA EL DESARROLLO: RLV 
*HRG: comparecencias consolidan democracia 
Por Jorge Vargas 
 
Al  término de  las  comparecencias de  los miembros del  secretariado del Poder Ejecutivo ante el Poder Legislativo, el 
secretario de gobierno, Roberto Loyola Vera, afirmó que “… la sociedad queretana demanda hoy que cada peso gastado 
sea un peso verdaderamente invertido para su desarrollo”. (N p.7) 

 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

DA IFE A VALDÉS 34 ASESORES Y COLABORADORES 
 
La  presidencia  del  Consejo  General  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  que  encabeza  Leonardo  Valdés  Zurita  tiene 
asignadas  a  35  personas  de  las  cuales,  una  tercera  parte,  11,  son  asesores  y  el  resto  es  personal  de  apoyo.  Para  la 
operación de esta oficina el organismo solicitó a la Cámara de Diputados un presupuesto de 48.2 millones de pesos para 
el  año  electoral  de  2012.  De  acuerdo  a  la  propuesta  aprobada  el  jueves  25  de  agosto  por  el  Consejo  General,  42.4 
millones de pesos es el gasto permanente de esa oficina y 5.7 millones de pesos es el cálculo de recursos extras por el 
proceso electoral federal del próximo año. Esa suma solicitada por la presidencia del IFE implica un gasto mensual en 
2012, de 4 millones de pesos. Entre  las plazas asignadas  al  consejero Valdés  y que  se  encuentran desglosadas  en  el 
directorio institucional del IFE, está la de su secretario particular, que gana 2 millones 873 mil pesos al año. Además el 
presidente  del  Instituto  tiene  a  su  cargo  una  secretaria  técnica,  un  coordinador  de  logística,  un  "líder  de  proyecto 
presidencial"  (que  antes  fue  registrado  como  asesor  del  secretario  particular),  un  "jefe  de  proyecto  de  logística", 
además de un especialista y una secretaria del órgano garante de transparencia y acceso a la información, asignados a 
su oficina. El personal se completa con cinco asistentes, un auxiliar,  tres choferes,  tres motociclistas‐mensajeros, dos 
recepcionistas así como dos secretarias registradas con una plaza de "secretaria de dirección ejecutiva, unidad técnica o 
equivalente".  Entre  los  gastos  extraordinarios  para  el  2012  la  oficina  del  consejero  Valdés  presupuestó  "estudios, 
documentos e informes de Apoyo a la Presidencia del Consejo", por 614 mil 200 pesos, así como "servicios de entrega 
de documentos", por un monto de 167 mil 800 pesos. (REFORMA, P.2, GUADALUPE IRÍZAR) 
 
 
JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ, TERCER INTERINO DEL REGISTRO DE ELECTORES EN UN AÑO 
 
Leonardo Valdés Zurita, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), nombró a José Luis Rodríguez, actual director 
de la Unidad Técnica de Planeación de dicho Instituto, como encargado del Registro Federal de Electores. Éste sería el 
tercer encargado de despacho en el Registro, desde que Alberto Alonso y Coria dejó el cargo en septiembre de 2010. El 
nombramiento se dio ante la imposibilidad de lograr los votos necesarios del Consejo General del IFE para que Manuel 
Mendoza fuera el nuevo director del Registro Federal de Electores. El nombramiento de Mendoza fue rechazado en la 
sesión del Consejo General del IFE el pasado 25 de agosto. (LA CRÓNICA DE HOY, P.7, DE LA REDACCIÓN) 
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CRIMINALES PONEN EN RIESGO DEMOCRACIA E INSTITUCIONES 
 
José Woldenberg, ex consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), advirtió que la democracia está siendo 
asechada por el crimen y su estela de incertidumbre, y por el temor de que los Derechos Humanos sean erosionados y 
vulnerados en el combate contra la delincuencia organizada, por lo que convocó a defender las instituciones y el avance 
democrático.  Durante  el  segundo  día  del  foro  “Legalidad  Democrática,  Ética,  Derechos  Humanos  y  Seguridad”,  el 
académico enfatizó que México ha sido capaz de desmontar un sistema de partido casi único para crear un sistema de 
partidos  equilibrado  y  capaz  para  pasar  de  elecciones  sin  competencia  a  elecciones  altamente  competidas.  “Fuimos 
capaces de modificar el mundo de la representación política. Era un mundo básicamente monocolor y hoy es un mundo 
plural”; por  lo  anterior, destacó que gracias a  las  luchas por una  independencia verdadera, hoy hay una Presidencia 
acotada, un Congreso habitado por la pluralidad de fuerzas políticas, una Corte que empieza a jugar un rol de auténtico 
árbitro cuando hay conflictos entre los poderes constitucionales. (UNOMÁSUNO, P.7, IGNACIO ÁLVAREZ) 
 
 
PROSPERAN SÓLO 12 DE CADA 100 INICIATIVAS, REVELA UGALDE 
 
El trabajo legislativo en las dos cámaras del Congreso de la Unión es opacado por el debate político. Diputados federales 
y senadores tienen en puerta 2 mil 94 iniciativas por desahogar, a un año de concluir su gestión. Lo anterior es señalado 
en el estudio “Reporte Legislativo”, realizado por la empresa de consultaría Integralia, que dirige Luis Carlos Ugalde, ex 
consejero  presidente  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE).  El  estudio  destaca  que  entre  los  senadores  y  diputados 
aumentó el activismo legislativo, pues comparado con la anterior legislatura de cada Cámara, aumentó la cantidad de 
iniciativas presentadas y  turnadas a comisiones. Sin embargo, en el desahogo de  iniciativas,  los  legisladores avanzan 
lento. De cada 100 propuestas resuelven 12; es decir, 298 de 2 mil 392 en dos años. (MILENIO DIARIO, P.5, LILIANA 
CAVAZOS) 
 
 
ESTADO DE MÉXICO 
ENTREGARÁ PEÑA NIETO A ERUVIEL UN GOBIERNO CON FINANZAS SANAS 
 
A dos semanas de entregar la estafeta a Eruviel Ávila Villegas, la administración de Enrique Peña Nieto deja al Estado de 
México con un blindaje  lo suficientemente sólido, en lo económico y social, como para no sufrir altibajos, pero, sobre 
todo  sin  deudas  pendientes.  Carolina Monroy  del Mazo,  secretaria  de Desarrollo  Económico,  explicó  que  hay  saldos 
positivos  porque  a  lo  largo  de  seis  años  se  construyó  un  estado modelo,  ya  que  es  la  primera  entidad  que  atrae  la 
inversión extranjera, generadora de empleos y con una eficiente reingeniería en  la desregulación de  trámites para  la 
apertura de negocios. (EL FINANCIERO, P. 29, MANUEL VELÁZQUEZ) 
 
 
 
MICHOACÁN 
DAN BANDERAZO A CAMPAÑAS ELECTORALES EN MICHOACÁN 
 
Los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobaron los registros de Luisa María 
de Guadalupe Calderón Hinojosa (PAN), Fausto Vallejo Figueroa (PRI) y Silvano Aureoles (PRD), como candidatos a la 
gubernatura de la entidad. La hermana de Felipe Calderón, presidente de México, arrancó su etapa de proselitismo con 
un homenaje a  las víctimas de  los granadazos de Morelia que dejaron ocho muertos y un centenar de heridos. En  la 
plaza  de Melchor  Ocampo,  Luisa  Calderón  depositó  una  ofrenda  floral  y  encendió  veladoras  en  el  sitio  en  donde  el 
crimen organizado lanzó las granadas de fragmentación hace ya casi un par de años en el marco de celebración del grito 
de Independencia que emitía el gobernador Leonel Godoy. (EL FINANCIERO, P. 31, ARTURO ESTRADA) 
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SE ALEJA VÁZQUEZ MOTA DE CREEL; CORDERO RESPIRA 
 
En la carrera por la candidatura presidencial del PAN para 2012, Josefina Vázquez Mota, diputada federal, aventaja por 
nueve puntos de diferencia a Santiago Creel, senador con licencia, en las preferencias de los electores cercanos al PAN. 
Según  la  más  reciente  encuesta  del  Gabinete  de  Comunicación  Estratégica  (GCE),  un  día  después  de  que  Alonso 
Lujambio,  secretario  de  Educación,  declinó  a  sus  aspiraciones  presidenciales,  al  responder  a  la  pregunta  "¿Quién 
debería ser el candidato del PAN para las elecciones de 2012, 39% de los electores cercanos al partido se inclinó por 
Vázquez Mota, mientras que 30.3% lo hizo por Creel. En el anterior sondeo, realizado el 21 de julio, la diferencia entre 
la  diputada  y  el  senador  con  licencia  era  menor:  ella  logró  32.4%  de  las  preferencias  y  Creel,  25.1  por  ciento.  Sin 
embargo, donde Vázquez Mota presenta una notable desventaja es en el nivel de conocimiento de su trayectoria por 
parte de los electores cercanos al PAN. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
ACEPTA PRD CONDICIONES DE AMLO PARA 2012 
 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) avaló la propuesta de Andrés Manuel López Obrador de otorgarle 100 
distritos electorales del país y 11 consejeros estatales para la elección de 2012, siempre y cuando lleguen a acuerdos 
con el propósito de mantener viva  la unidad de  las  izquierdas. A  través de una carta,  la dirigencia nacional del PRD 
envió  al  líder  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (MORENA)  la  aceptación  a  su  solicitud,  "siempre  y  cuando 
postulen como candidatos a dirigentes políticos, sociales y ciudadanos independientes de inobjetable honestidad, con 
prestigio  y  buena  fama pública".  Los  candidatos  deben  ser  acordados mediante  un  proceso  de  consulta  y  encuestas 
indicativas  que  respetando  los  procedimientos  estatutarios  de  los  partidos,  los  lleve  a  seleccionar  a  los  mejores 
posicionados. (MILENO DIARIO, P. 11, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
 
BELTRONES RINDE MENSAJE VIRTUAL 
 
En un formato innovador, mediante la utilización de las Redes Sociales, Manlio Fabio Beltrones, presidente del Senado 
de la República, rindió su informe de labores y aprovechó para hablar de sus aspiraciones personales. Aseveró que el 
país no requiere de marketing o de un candidato que caiga bien, sino de un proyecto de país, al referir que él no cree en 
aventuras individuales, tramposos y caudillos, por lo que como priísta impulsará un proceso interno que garantice la 
cohesión,  la  inclusión y  la participación para definir al mejor candidato del PRI que abandere el proyecto del país. A 
través de Facebook, Twitter y su página Web, el senador respondió medio centenar de preguntas respecto a temas de 
competitividad, reformas como la política y la hacendaria, así como del tema de justicia. No aclaró si dejará su escaño 
para buscar la candidatura a la Presidencia de la República, ni precisó el costo de este ejercicio, pero dijo que la ley les 
permite contar con un presupuesto de hasta 700 mil pesos para ello. (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA,) 
 
 
ENCINAS REGRESARÁ A SU CURUL 

 

Tras el descalabro electoral en las elecciones del Estado de México, Alejandro Encinas Rodríguez, ex jefe del gobierno 
capitalino, anunció que regresará a su curul en la Cámara de Diputados, con la intención de evitar que se apruebe la Ley 
de Seguridad Nacional, misma a  la que  calificó  como  “violatoria para  los derechos de  los mexicanos”. En  su  regreso, 
Encinas Rodríguez, aseguró que no buscará regresar a la Coordinación de la bancada del partido, aunque dejó abierta la 
posibilidad de buscar la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara o la Junta de Coordinación Política. (EL SOL DE 
MÉXICO, P. 8A, CARLOS KARA) 
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QUIEREN EN SAN LÁZARO 607 MDP MÁS PARA 2012 

La  Cámara  de  Diputados  planea  aumentar  su  presupuesto  en  607  millones  de  pesos  para  el  2012.  Este  año  el 
presupuesto aprobado fue de 5 mil 293 millones de pesos, para el próximo, los diputados pedirán 5 mil 900 millones de 
pesos, 8% más que el ejercicio anterior. El aumento lo justifican principalmente en el gasto de dos rubros: la liquidación 
del  personal  al  concluir  la  legislatura  y  el mantenimiento  del  recinto,  que  este  año  cumplió  30  años.  Por  ello,  Jorge 
Carlos Ramírez Marín, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pidió a sus compañeros mantener "el 
pie fuerte" para defender el presupuesto del Palacio de San Lázaro. (MILENIO DIARIO, P. 5, JOSÉ LUIS MARTÍNEZ) 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/locales.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/17c3a3ec21ead39c7923177bddfee95eport%2031%20ago.pdf 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_31AGOSTO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/08/31/portada.pdf 
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110831&pagina=1&ext=pdf 
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 
















